

EL APUNTE DEL DOMINGO | **ÁLEX SÀLMON****Fernández, su jefe de campaña**

HOY PUBLICAMOS nuestro tercer Foro de EL MUNDO para estas elecciones municipales. El turno es para **Alberto Fernández Díaz**. Llegamos a la recta final, última semana, y como siempre comienza a aparecer el cansancio, la saturación de ideas, la repetición de conceptos que llegan a aburrir a los periodistas que siguen a los candidatos. Eso es malo para el candidato y para el lector.

Los directores de campañas gestionan con intensidades diversas las propuestas que creen que deben hacer. Los buenos tienen un listado de conceptos nuevos y otro preparado para responder a los contrarios. Defensivos y ofensivos. Así debe ser si uno quiere mantener en tensión a la prensa en general, poco importa el formato.

En el caso de Alberto Fernández, él es su director de campaña. Es el mejor que tiene el PP catalán, por dedicación y por la claridad de sus ideas. Sólo debe medir sus intensidades. Para el resto se nutre de la realidad según su propia versión.

El *alcaldable* del PP tenía un temor a un año de la campaña electoral: que alguien pudiera confundir las buenas maneras

del candidato Trias robándole votantes de la derecha catalana, que no catalanista. Durante muchos meses Fernández trabajó para desenmascarar esta presunta falsedad intentando colocar en las cuerdas al candidato de CiU con algunas decisiones deladoras, como el reglamento de usos lingüísticos aprobado por el Ayuntamiento de Barcelona.

Pero la decisión del candidato

«Es el mejor que tiene el PP catalán, por dedicación y por la claridad de ideas. Sólo debe medir sus intensidades»

to nacionalista de votar en la consulta independentista le ayudó a despejar las dudas. Esa claridad de idea queda muy evidenciada en el Foro cuando Fernández se recrea en evidenciar que los conceptos independencia y Barcelona «son sentimientos antagónicos».

Tres palabras pronunciadas hasta la saciedad en dos horas de encuentro periodístico, así como a lo largo de sus mítines y debates: «Nuestro objetivo será defender una ciudad de ley,

de personas y de libertad». La mezcla de los términos ley y personas es habilidosa por mucho que pueda molestar a la izquierda de despacho. Sin embargo, los dos conceptos son perfectamente asumibles por la izquierda votante, eso es los ciudadanos que sólo piensan en política dos días antes de votar y que son una amplia mayoría.

Como a todos, le molesta manifestarse en público sobre futuros pactos por temor a que se le vea el plumero. Sabe que según cómo queden las mayorías puede hacer alcalde a uno u a otro, y entonces, aunque no lo deje claro en el Foro, intentará tocar gobierno. Para eso están los partidos, ¿no?

Por todo ello, se le nota liberado, sobre todo de dos cuestiones: de pensar que parte de su votante podía caer seducido por Trias y de no sentir la cercanía de Ciutadans que, según el candidato, las pasadas elecciones fueron los causantes de quedarse sin el octavo concejal.

El más políticamente incorrecto de todos los candidatos. El que dice aquello que la calle ya conoce desde hace mucho.

@alexsalmonben
alex.salmon@elmundo.es

PERSONAJE DE LA SEMANA

Josep Guardiola

FRANCISCO CABEZAS

Alcanzar exhausto la temporada no siempre debe ser una buena señal. Josep Guardiola (18 de enero de 1971, Santpedor, Barcelona) ha vivido su curso más extenuante desde que decidiera encaminar su carrera hacia los banquillos. Quizá el título de Liga recién obtenido y la próxima final de la Liga de Campeones que disputará ante el Manchester United en un par de semanas en Wembley le sirvan para liberar tensiones ante un año que ni puede ni debe olvidar. Tanto por su dificultad deportiva, como por la presión que ha debido sortear para salir indemne.

José Mourinho llegó al Real Madrid para convertir al equipo blanco en una némesis fiable del Barcelona. No sólo lo consiguió, sino que agitó de tal manera el fútbol español y las relaciones personales entre blancos y azulgrana que Pep Guardiola se vio obligado a ejercer un papel que no le hubiera tocado. El de gran representante y defensor institucional del Barcelona en la frente de una batalla en la que participaron instituciones, organismos oficiales y me-

dios de comunicación. Un tiempo en el que el presidente azulgrana, Sandro Rosell, optó por el silencio y la discreción absoluta, confiado en que Guardiola ejerciera la labor de estandarte del barcelonismo. Responsabilidad que nunca debió ser la suya.

Otra historia son las alegrías cosechadas. El técnico azulgrana nunca esperó que su tránsito por los banquillos resultara tan glorioso. En apenas tres temporadas ha logrado nueve títulos, a sólo 11 de los conseguidos por el *Dream Team* de Cruyff en ocho campañas. Pero, una vez alcanzado el Olimpo, llega el momento de reflexionar si todo ha merecido la pena.



EFE

A Guardiola aún le resta un año de contrato que, si no ocurre nada extraño, debería cumplir. Pero, a partir de ahí, la salida en busca de otros objetivos se presume como la opción más lógica, aunque su sueño máspreciado sería dirigir la cantera del Barcelona. Su estabilidad emocional y física lo ansian, y así lo entiende su familia, que ha sufrido como nunca las exigencias de una temporada ya inolvidable.

LA VOZ POLÍTICA / JORDI MIRALLES

El 22 de maig: treball sí, retallades no

El 22 de maig se celebren les eleccions municipals i les forces polítiques presenten propostes per a pobles i ciutats, però és evident que aquestes eleccions són especials. Ho són per a la gent treballadora pel creixement de l'atur i per les injustes retallades de serveis públics promogudes pel govern conservador d'Artur Mas.

El nombre de persones aturades ha crescut més després d'aprovar-se la contrareforma laboral. A Catalunya 720.000 persones no tenen feina i el 40% de la gent jove no treballa. I a l'Estat espanyol quasi cinc milions de persones estan aturades.

Tots tenim un familiar, veí o amic que no té feina. L'atur és el primer problema i, per tant, ha de ser la primera preocupació. Però quina credibilitat tenen PSC (PSOE), CiU i PP a l'hora de fer propostes per a crear ocupació? No són creïbles, són ells qui el passat setembre van votar una reforma laboral que ha fracassat, com van advertir els sindicats i aquells que vam donar suport a la vaga general. És per això que ICV-EUiA i IU esperem rebre el vot de la coherència. Votar ICV-EUiA és votar en favor de l'ocupació.

Les eleccions municipals han de suposar, també, una resposta política

ca a les urnes contra les retallades injustes i indecenes del govern Mas. A les eleccions al Parlament, CiU va presentar-se amb un programa ocult: privatitzacions, mercantilització dels serveis públics i fer recular els serveis universals. Les retallades de CiU són els efectes d'una concepció neoliberal, la causa és el canvi de model social. Les retallades en salut i educació, i les retallades en les polítiques socials i els serveis públics, són l'aposta de CiU (amb el suport del PP) per canviar el model social: fent saltar l'Estat del Benestar i deixant la política i l'economia en mans dels mercats, donant pas- ses enrere en la democràcia.

«Les retallades de CiU són una aposta per canviar el model social»

Per a legitimar les retallades CiU ha llançat un doble missatge: d'una banda, que el Govern espanyol no paga el que deu a Catalunya i, d'altra banda, que el Govern d'Entesa va estirar més el braç que la màniga. Que Zapatero no



Representants del sector sanitari, a la manifestació de Barcelona. / A. MORENO

compleix amb Catalunya és veritat i que ha de complir amb el model de finançament, una necessitat. Però CiU amaga que són còmplices de les desfiscalitzacions promogudes pel PSOE i pel PP (impost de patrimoni, impost de societats, txec na-

dó...), que han contribuït a deixar de recaptar 60.000 milions d'euros. Per tant, la regressió fiscal també té conseqüències per a les finances catalanes.

CiU diu que el Govern d'Entesa va gastar massa, especialment en

Salut, però és fonamental donar dades. De 2003 a 2007 les targetes sanitàries van passar de 6.506.000 a 7.612.000. Més d'un milió de targetes sanitàries més. De 2003 a 2010 el pressupost de Salut es va incrementar un 76%, de 5.600 milions a 9.000 milions. 480 euros més per persona (passant de 860 euros a 1.297 euros). De 2007 a 2010 es va construir un Centre de Salut cada dues setmanes (123) i dos hospitals cada any, vuit en total. La darrera legislatura es van contractar dos metges nous cada dia, 4.600 en total. Les llistes d'espe-

«Que Zapatero no compleix és veritat, i que ha de complir, una necessitat»

ra es van reduir en 15.000 persones i, en relació a 2003, el temps d'espera per operacions quirúrgiques va passar de quasi mig any a 3,8 mesos. La despesa farmacèutica es va rebaixar del 24,6% al 18,5% de 2003 a 2007. I el 97% dels catalans tenen un CAP a 10 minuts de casa.

Això és el que els professionals i els usuaris de la Salut no volen que es malmeti, això és el que defensen sindicats i associacions de veïns. El 22 de maig, també, retallades no.

Jordi Miralles és diputat i coordinador general d'Esquerra Unida i Alternativa.